

Direction Générale

Lorient, le 28 mars 2022

Le Groupe Hospitalier Bretagne Sud, un acteur majeur de la vaccination sur le territoire de santé Lorient – Quimperlé

Dès décembre 2020, le GHBS a considéré que c'était son devoir sur le territoire et ses équipes se sont fortement impliquées pour répondre à cet enjeu de santé publique. Nous souhaitons saluer leur engagement au quotidien.

Ainsi, organisée dans un premier temps dans les EHPAD, la campagne de vaccination s'est déployée pour les résidents puis POUR les patients du GHBS avant de s'adresser aux professionnels et à la population générale.

Ainsi, le GHBS a piloté les Centres de vaccination de l'Hôpital du Scorff et des autres sites du GHBS, du Faouët, de Gourin, de Quimperlé, de la majorité des centres éphémères et bien évidemment de la Base et de Caudan.

Au terme du bilan que nous pouvons à présent dresser, considérant la fermeture des centres dont celui de La Base le 25 mars dernier, ce sont **375.000 injections** qui ont été réalisées grâce à l'exceptionnelle mobilisation des équipes coordonnées par le GHBS avec le soutien des mairies et de Lorient Agglo, de retraités, de bénévoles et de professionnels libéraux.

Ce 30 mars, nous saluons **l'engagement des professionnels** du Centre de Lorient La Base ouvert le 26 janvier 2021 **dans un lieu chargé d'histoire, l'occasion d'anecdotes mais aussi d'émotions jusqu'à même un article dans le New York Times.**

L'activité du Centre de Lorient la Base s'est adaptée pour s'adapter aux recommandations et aux dotations au fil des mois pour atteindre des pics de **1.500 injections par jour. Sur ce centre en particulier, ce sont 230.000 injections qui ont ainsi pu être réalisées.** Au plus fort de la campagne, 24 équipes (prescripteurs, vaccinateurs, ide de surveillance) étaient sur site par jour auxquelles il faut ajouter agents d'accueils et agents administratifs.

252 professionnels non médicaux (infirmiers, aides-soignants, agents d'accueil principalement) ont été mobilisées dont 124 pour le Centre de vaccinations de Lorient Base, **incluant des professionnels libéraux**. Nous avons pu bénéficier également du soutien de professionnels de la Mairie de Lorient ou de l'Agglo tant en présentiel que pour des besoins spécifiques ou informatiques.

271 médecins dont des professionnels libéraux et 72 retraités ont collaboré sur les centres de vaccination depuis le lancement de la campagne de vaccination en janvier 2021 (interventions sur l'Hôpital du Scorff, Onc'Oriant, La Base, Caudan, Quimperlé, Le Faouët, opérations éphémères ...).

Pour nous accompagner au Centre de Lorient La Base, il faut aussi saluer l'engagement très fort de la **Croix Rouge** et du **Rotary** de Lorient qui sont venus renforcer nos équipes (accueil-gestion des flux...).

Des animations ont été proposées les premiers mois : exposition de peinture, vidéo diffusé sur un écran de télévision, test du lavage des mains, animation avec les clowns.

Pour rendre l'accueil des enfants plus sécurisant (moins de 12 ans), l'équipe leur a dédié un parcours spécifique et le GHBS a offert ballons-bonbons - diplôme, animations par **rêve de clown**. L'association des **motards "macadam "**leurs ont offert des cadeaux (jouets, peluches)

La **pharmacie du Groupe Hospitalier Bretagne Sud** a également joué un rôle majeur dans le bon déroulement de la campagne vaccinale (stockage des doses de vaccins, distribution dans les services, les centres y compris ceux de Quimperlé et du Faouët, les établissements du territoire), ainsi que les services logistiques.

Le GHBS avait mis en place dès début janvier 2021, une **plateforme de prise de rdv** (téléphone et mél) pour tous les centres y compris Gourin ouvert plus récemment. Un travail important a été réalisé début 2021 afin de permettre au plus grand nombre une prise de rendez-vous en ligne.

De nombreuses Directions du Groupe ont été impliquées pour le recrutement des professionnels médicaux et non médicaux, l'accueil physique et téléphonique, la communication, la vaccination dans les services, l'entretien et la gestion des déchets. **Les services de Lorient Agglo et de la Mairie de Lorient ont apporté un précieux soutien** (signalétique, accueil physique, ...).

Une consultation d'allergologie a été mise en place à la Base afin de permettre un accès à la vaccination pour les personnes nécessitant un avis spécialisé. Cette consultation se poursuit à présent une fois par mois sur le site de l'Hôpital du Scorff.

Les personnes souhaitant bénéficier d'une vaccination peuvent se rapprocher de leur médecin traitant ou de leur pharmacien.